TURISMO Y RECREACION

POR CARLOS LIZAMA HERMANDEY
INSTITUTO COSTARRICENSE

NDEY DE TURISMO

I. INTRODUCCION

El Turismo y la recreación, calificados ambos como actividades de masas, de creciente importancia en la sociedad contemporanea, están in timamente ligados por desarrollarse ambos en un ámbito común: el ámbito del tiempo libre.

Por ello es muy oportuno que, en un Seminario dedicado al estudio sis temático y multidisciplinario del fenómeno de la recreación, se enfoque también al turismo y las relaciones que se dan entre turismo y recreación.

Aunque, en un extricto sentido las actividades trrísticas y recreativas se han dado en la historia desde tiempos inmemoriales, no menos cierto que ello ocurría solo en forma aislada, esporádica y al alcan ce de grupos muy minoritarios de la sociedad, es decir aquellos grupos que disponían del poder y la riqueza y que, por tanto, eran los únicos que disponían efectivamente de tiempo libre para dedicarlo a estas actividades.

Por ello, se afirma que tanto el turismo como la recreación son fenómenos que caracterizan específicamente al Siglo XX. Baste recordar que en las actividades agrícolas, hasta bien avanzado el Siglo XX, en muchos países, la jornada laboral se iniciaba y terminaba en la salida y puesta del sol respectivamente. Hasta la primera querra mundial, en todos los países industrializados, el obrero trabajaba de 12 a 16 horas diariamente. El descanso dominical pese a tener un fuerte fundamento religioso, solo vino a reconocerse para los trabajadores asalariados, en forma legal, hasta el año 1918 y solo a partir del año 1936, empezó a reconocerse en el mundo el derecho a las vacaciones pagadas.

La Declaración Universal de los Derechos del Hombre, aprobada por la Asamblea General de las Naciones Unidas, incorporó este derecho en el año 1945, al expresar: toda persona tiene derecho al descanso y al ocio, especialmente a una limitación razonable de la duración del trabajo y a vacaciones pagadas.

Por ello se considera que el turismo moderno, es decir el turismo de masas, que a partir de la segunda guerra mundial se ha convertido en uno de los fenômenos más espectaculares de la vida econômica y social de los pueblos, tiene su origen y causa principal en la conquista revolucionaria, aunque pacífica, del tiempo libre por parte de los asa lariados, y en particular del derecho de vacaciones pagadas.